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1. СМИ о Таймыре 
 
Первым делом – профилактика. На Таймыре началась вакцинация населения против 
гриппа 

На Таймыре стартовала сезонная прививочная кампания против гриппа. План 
вакцинации – не менее 60% населения муниципального района и не менее 75% лиц, 
относящихся к группам риска, - это дети в возрасте от шести месяцев, беременные, люди с 
хроническими заболеваниями, люди старше 60 лет, а также и медицинские работники, 
работники образования и прочие организации, обслуживающие население. 

«В Таймырскую межрайонную больницу уже поступило 80% от заявленной вакцины – это 
свыше 8000 доз препаратов «Ультрикс», «Флю-М», «Совигрипп» для детского (3 780 доз) и 
взрослого (4 300 доз) населения. Всего планируется привить около 10 тысяч северян. У нас в 
наличии инактивированные (неживые) гриппозные вакцины, которые не содержат вирус и 
поэтому поствакцинальный процесс протекает легче и в течение суток самостоятельно 
проходит. Мы уже начали формировать поставки вакцины и отправлять их в поселковые 
больницы. Кроме того, в организации были направлены письма о возможности иммунизации 
работников на территории учреждений», - рассказала врач-эпидемиолог ТМРБ Елена Думина. 

Прививка защищает человека от тяжелых последствий гриппа, снижает риск развития 
внебольничных пневмоний, помогает иммунной системе выработать защитные антитела для 
борьбы с инфекцией. 

Для получения допуска к проведению прививки против гриппа необходимо обратиться к 
своему участковому педиатру (участковому терапевту) в часы работы поликлиники. При себе 
необходимо иметь паспорт, полис ОМС, СНИЛС. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Городской Дом культуры приглашает приятно провести время 

В международный день пожилого человека, первого октября, городской Дом культуры 
приглашает жителей и гостей Дудинки на праздничный концерт «Мудрой осени счастливые 
мгновенья». В программе – выступления коллективов художественной самодеятельности 
города. Начало мероприятия в 16:00, вход свободный.  

Также в этот вечер в 19:00 в учреждении состоится показ спектакля Дудинского 
народного Камерного театра «Шутки Чехова». Праздничная акция «Пригласи бабушку в 
театр», действующая в этот день, даст возможность приобрести два билета по цене одного. 

В постановку вошли три рассказа Антона Павловича Чехова: «Медведь», «Беззащитное 
существо» и «Предложение», связанных общей темой – любовью. По словам режиссера 
Катерины Ушаковой, тема тонкости взаимоотношений в спектакле тесно переплетается с 
философией свободы личности, а тонкий юмор классика добавляет постановке легкость и 
иронию. Антон Чехов может научить многому: понять, как стоит себя вести, а как не стоит, 
рассказать, какие последствия может привести ложь, лесть, унижение, плохое отношение и 
другие негативные поступки. Для писателя интересны все стороны жизни, и он часто с 
высмеиванием относится к обывателям и их мещанским нравам. 

Повторные показы спектакля пройдут в выходные, четвертого и пятого октября, в 19:00. 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильск передал бойцам СВО 31,5 тонну гуманитарных грузов и 18 транспортных 
средств 

Норильчане второй год подряд предпринимают поездки с гуманитарной миссией в зону 
СВО. По информации норильского отделения "Боевого братства", с февраля 2023 года таких 
гумконвоев было 7: бойцам передали 31,5 тонну необходимых на фронте грузов (вещи, 
медикаменты, техсредства, квадрокоптеры разной модификации, подавители дронов, рации, 
масксети, костюмы Леших) и 18 автомобилей. Накануне в кинотеатре "Родина" представители 
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"Боевого братства" рассказали, какую адресную помощь волонтерские ячейки 
города оказывают бойцам. За последнюю поездку бойцам передали 2,5 тонны груза.  

-   Седьмой гуманитарный конвой был разделен на несколько тапов. Основной, когда 
мы посетили наших ребят в ЛНР, ДНР, Запорожской и Херсонской областях. 50 
подразделений, где ребята либо приезжали к нам, либо мы обозначали точку и там 
передавали помощь, - рассказывает Валерий Шабурин, руководитель местного отделения 
"Боевого братства". - 50 подразделений - достаточно много, мы передали 40 квадрокоптеров 
разной модификации - те, которые могут выполнять задачи как ночью, так и днем: дроны-
разведчики, дроны-камикадзе, 6 подавителей дронов, РЭБ, 50 раций, 5 прицелов прицелы, 
400 килограммов северной продукции - оленина, юкола, колбаса, колбасные изделия, 
консервы.  

В последней отправленной партии тажке было много сетей - они очень нужны, чтобы 
местоположение бойцов не было обнаружено с неба. Отправили также мягкие и жесткие 
тактические носилки, сделанные на 3D-принтере приспособления для быстрой зарядки 
магазина, "нефопамницы", хвостовики, которые устанавливаются на мины, спальники.  

- Мы готовы ездить и навещать наших парней, передавать им ту необходимую помощь, 
которой они нуждаются, - продолжает Шабурин. - Сегодня на базе благотворительного фонда 
"Территории добра" есть гуманитарный центр, куда любой желающий может принести те 
вещи, которые мы возим.  Они формируются в коробки для дальнейшей доставки нашим 
ребятам. И, конечно же, финансовая помощь тоже необходима - на эти средства мы 
приобретаем дорогостоящее оборудование для наших ребят.  Хочется поблагодарить всех 
причастных к гуманитарной миссии. Ребята ждут, уверены, что мы и дальше будем помогать. 

Северный Край 
 
LME сняла запрет на поставки никеля с финского завода "Норникеля" 

Лондонская биржа металлов (LME) сняла запрет на поставки никелевых катодов и 
брикетов с финского рафинировочного завода "Норникеля" Norilsk Nickel Harjavalta, говорится 
в сообщении биржи. 

Запрет был введен в июле этого года и распространялся на варранты, которые будут 
выданы после 3 октября. 

Продукция финского завода "Норникеля" после введения санкций на поставки 
российских цветных металлов остается единственной допустимой в системе LME: в списке 
одобренных биржей брендов есть также бренды Кольской ГМК "Норникеля", но они 
фигурируют как российские, и выпуск варрантов на них ограничен. 

США и Великобритания в начале апреля этого года ввели запрет на импорт алюминия, 
меди и никеля из России. Вслед за этим LME запретила поставки российского никеля, 
алюминия и меди, произведенных после 13 апреля 2024 года. Таким образом, выпущенная 
после этой даты российская продукция не может продаваться на ключевой мировой бирже, 
где определяется бенчмарк на цветные металлы, и поступать на ее склады. Продажа 
металла на склады LME является важным резервным способом реализации российского 
металла, основная масса которого продается в рамках двухсторонних контрактов. 

Harjavalta перерабатывает никелевый файнштейн, поступающий из Кольской ГМК, и 
производит высококачественное никелевое сырье для аккумуляторов, в том числе для 
построенного поблизости завода BASF, который ориентирован на обеспечение 300 тыс. 
электромобилей в год. Мощность финского завода - 65 тыс. тонн никелевой продукции в год, 
но из-за случившихся в 2022 году логистических перебоев с доставкой сырья, выпуск, по 
крайней мере, в 2023 году был ограничен 50 тыс. тонн в год. Это более четверти всего 
выпуска никеля "Норникелем", который в текущем году запланирован на уровне 184-194 тыс. 
тонн. 

До 2022 года "Норникель" планировал за счет сотрудничества с BASF интегрироваться в 
аккумуляторную цепочку и рассматривал расширение мощностей Harjavalta до более 100 тыс. 
тонн к началу 2026 года, с расчетом на рост спроса на аккумуляторы в ЕС, но сейчас этот 
проект поставлен на hold, говорил весной этого года глава "Норникеля" Владимир Потанин. 

INTERFAX.RU  
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае выросла заболеваемость коронавирусом 
В Красноярском крае отмечается незначительный рост заболеваемости коронавирусной 

инфекцией. Всего за прошлую неделю диагноз был установлен 165 жителям, неделей ранее 
заразившихся было 141, а в начале осени 93. 

При этом, как сообщили в Роспотребнадзоре, в регионе замедлился прирост 
заболеваемости ОРВИ. За прошедшие 7 дней к медикам обратились 16 256 жителей. 

В структуре циркулирующих респираторных вирусов по-прежнему доминируют 
риновирусы. Болеют и взрослые, и дети. Так, в середине сентября из-за отсутствия более 20 
% учащихся по причине заболевания ОРВИ были переведены на дистанционный формат 
обучения 11 классов в различных школах края. 

newslab 
 

В Красноярском крае от гриппа привилось только 7 % населения 
Социально-экономическое развитие Красноярского края Коронавирус и ОРВИ в 

Красноярском крае Клещевой энцефалит Здоровье 
Первый заместитель губернатора Красноярского края Сергей Верещагин обсудил с 

санитарно-противоэпидемической комиссией сезонный подъем заболеваемости гриппом и 
ОРВИ, а также ход вакцинации. 

Заместитель министра здравоохранения края Наталия Говорушкина сообщила, что в 
регионе привилось 208 тысяч человек — это 7 % от всего населения региона и 18 % от плана, 
который предусматривает вакцинацию половины жителей края.  

За счет федерального бюджета закуплено 1,1 млн доз вакцины. Кроме того, привиться от 
гриппа можно за счет краевого бюджета и работодателей. Сергей Верещагин подчеркнул, что 
на северные территории Красноярского края вакцины должны быть доставлены вовремя с 
учетом особенностей завоза. 

По данным главы краевого управления Роспотребнадзора Дмитрия Горяева, в регионе 
уже несколько недель наблюдается рост числа заболевших ОРВИ. По прогнозам ВОЗ, в 
предстоящем сезоне продолжится циркуляция четырех типов гриппа: А (H1N1), A (H3N2), 
В/Австрия, В/Пхукет. Все они вошли в штаммовый состав используемых гриппозных вакцин. 

Участники комиссии также обсудили итоги сезона по клещевому энцефалиту. Так, 
подчеркивается, что в крае сохраняется высокие риски заражения инфекциями, 
передающимися клещами.  

Одна из причин — низкий охват иммунизацией. На начало года прививку поставили 
только 37,8 % от населения территорий, эндемичных по энцефалиту. В особой группе риска 
находятся люди старше 60 лет, в связи с чем их необходимо включить в 
иммунопрофилактику. 

newslab 
 

Летом на красноярцев обрушилось рекордное количество спам-звонков 
Цифровая экосистема МТС проанализировала количество спам-звонков жителям 

Красноярского края за лето 2024 года. 
С помощью антиспамовых решений и специального сервиса, использующих анализ 

BigData, МТС заблокировала более 15 млн вызовов, а с начала года — более 35 млн спам-
звонков. 

Самым «урожайным» на спам-звонки летним месяцем в Красноярском крае стал август. 
В целом за 2024 красноярцам чаще всего звонили со спамом именно летом — в июне, июле и 
августе, причем количество заблокированных вызовов в этом году по сравнению с летними 
месяцами прошлого года выросло на 75%.  

    За первое полугодие 2024 количество заблокированных спам-звонков жителям 
Красноярского края по сравнению с первыми шестью месяцами прошлого года выросло на 
40%», — рассказал директор красноярского филиала МТС в Красноярском крае Сергей 
Егошин. 
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С начала 2023 общий объем заблокированных нежелательных звонков в 
Красноярском крае превысил 13 млн минут, что составляет более 24 лет несостоявшихся 
разговоров. Средняя длительность одного заблокированного вызова в регионе — 11 секунд. 
Чаще всего жителям края пытались дозвониться спамеры с рекламными предложениями и 
опросами, коллекторы и финансовые организации. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Небензя назвал киевский «план победы» нереалистичным 
Киеву нужно «как можно быстрее» принять реалистичные параметры долгосрочного 

урегулирования кризиса, а не скатываться к нереалистичным «планам победы», заявил 
постпред России при ООН Василий Небензя. 

«Надеемся, что киевский режим не сможет до конца уничтожить свою страну и свой 
народ, к чему он уже близок, не столкнуть наш мир в пучину ядерной катастрофы. Для этого 
ему следует как можно быстрее принять реалистичные параметры долгосрочного 
регулирования украинского кризиса, а не скатываться все время к каким-то нереалистичным 
ультиматумам, планам победы и тому подобное», — сказал Небензя в ходе заседания СБ 
ООН. 

Зеленский ранее заявил в своем Telegram-канале, что так называемый план победы 
Украины полностью подготовлен. В августе он утверждал, что этот план содержит и «мощный 
пакет принуждения России к окончанию войны дипломатическим путем». Пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков, комментируя слова Зеленского, отметил, что Москва отдает 
себе отчет в сущности киевского режима, продолжает СВО и достигнет всех поставленных 
целей. 

РИА Новости 
 

На три года заложено. Самое важное о новом проекте бюджета 
Правительство завершает подготовку бюджета на ближайшие три года, заявил во 

вторник, 24 сентября, премьер-министр РФ Михаил Мишустин на заседании кабмина. 
Мишустин добавил, что речь идет о прогнозе социально-экономического развития, а 

также об основных направлениях бюджетной, налоговой и таможенно-тарифной политики, в 
том числе — о бюджетах государственных внебюджетных фондов. 

Как добавил министр финансов, бюджет сформирован исходя из обеспечения структуры 
сбалансированности и нулевого первичного баланса. «Бюджет сформирован исходя из 
обеспечения структуры сбалансированности и нулевого первичного баланса, дефицит 
бюджета в пределах трехлетки не превысит 1% ВВП», — сказал министр. 

По итогам 2023 года дефицит бюджета РФ составил 3,24 трлн рублей, или 1,9% ВВП. 
Согласно прогнозу правительства, в проекте бюджета, дефицит федерального бюджета в 
2024 году составит 2,12 трлн рублей, или 1,1% к ВВП. 

В проекте федерального бюджета предусмотрено более 40 трлн рублей на 
финансирование 19 нацпроектов в течение ближайших шести лет. 

«В целом на шестилетнем горизонте на мероприятия нацпроектов предусматривается 
более 40 трлн рублей средств федерального бюджета. Это фактически в два раза больше, 
чем за предыдущую шестилетку», — сказал Силуанов. 

По данным премьер-министра, доля ненефтегазовых поступлений в общем объеме 
вырастет до 73%. Расходы бюджета в следующем году при этом вырастут до 41,47 трлн 
рублей. 

Мишустин уточнил, что на исполнение государственных программ в 2025 году в проекте 
бюджета заложено 24 трлн рублей. Значительная доля ресурсов выделена на реализацию 
нацпроектов. 

Глава Минфина добавил, что на особом внимании при проектировании бюджета 
находились вопросы научно-технологического развития России. 
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«В бюджет на будущую трехлетку заложено финансирование технологического 
лидерства в размере более 6 трлн рублей», — сказал он. 

«Более подробно остановлюсь на социальных направлениях бюджета. В первую очередь 
— поддержка граждан, которые нуждаются в дополнительной помощи. Начиная со 
следующего года предусмотрено возобновление индексации пенсий работающим 
пенсионерам», — отметил Антон Силуанов. 

«Первая — это социальная поддержка граждан. Все необходимые расходы на эти цели 
учтены в бюджете. Второе — это финансовое обеспечение расходов на оборону и 
безопасность страны, финансовое обеспечение нужд СВО, поддержка семей участников 
специальной военной операции. Третье — это очень важный приоритет — обеспечение 
технологического лидерства и расширение инфраструктуры», — сказал министр. 

«В ходе проработки бюджета проанализированы были текущие вызовы, в том числе 
предусмотрены ресурсы, необходимые для реализации новых национальных проектов, для 
достижения национальных целей развития, которые поставил перед нами глава государства. 
Правительство провело целую серию стратегических сессий на этот счет. Необходимо 
помнить также о важности сохранения бюджетной сбалансированности», — добавил Михаил 
Мишустин. 

Премьер отметил, что в текущем проекте оптимальное соотношение доходов и расходов. 
«Оно, с одной стороны, гарантирует выполнение всех социальных обязательств, а с другой, 
окажет существенную поддержку тем отраслям, которые особенно нужны для формирования 
экономики, в том числе важным отраслям, которым мы на сегодняшний день отдаем 
приоритет, — станкостроению, робототехнике, микроэлектронике и ряду других», — добавил 
Мишустин. 

Министр финансов России Антон Силуанов заявил, что индексация материнского 
капитала заложена в бюджете.  «В бюджете заложена индексация материнского капитала. 
Предусмотрена выплата остатка средств маткапитала, если он составляет менее 10 тыс. 
рублей», — сказал министр. 

Размер материнского капитала индексируется каждый год исходя из прогнозируемой 
инфляции. Так, в 2023 году размер маткапитала увеличился на 11,9%, в 2024 году — на 7,4%. 

Мишустин уточнил, что основные направления государственной денежно-кредитной 
политики на заседании правительства представит глава Банка России Эльвира Набиуллина. 

«Их целью является защита и обеспечение устойчивости рубля», — сказал премьер. 
Финансы Mail 

 
Мишустин: в 2025 году МРОТ будет увеличен на 16,5% 

На заседании с членами правительства по вопросу подготовки проекта федерального 
бюджета председатель правительства Михаил Мишустин отметил, что с 2025 года МРОТ 
будет увеличен до 22440 рублей. 

"С 2025 года он будет увеличен более чем на 16,5% и достигнет 22440 рублей, что 
позволит повысить зарплаты порядка 4 млн работников", – сказал Мишустин. 

Это решение полностью соответствует указу президента, требующему обеспечить 
опережающий рост МРОТ. К 2030 году этот показатель должен достигнуть 35000 рублей. 

Кроме того, в проекте бюджета увеличены расходы на ПФР и ФСС, что в перспективе 
позволит выполнить социальные обязательства перед российскими гражданами. К ним, 
например, относятся маткапитал, пенсии и компенсации по беременности и родам. 

Ранее Мишустин утвердил стратегию культурной политики, которая рассчитана на 
сохранение отечественных духовно-нравственных ценностей и традиций. 

Вести 
 

Бюджет даст не менее 11 млрд рублей на защиту аэропортов от налетов дронов 
К 2028 г. 31 крупный аэропорт России должен быть оснащен системами антидроновой 

защиты. Речь идет о 20 аэропортах (аэродромах) в федеральной собственности и 11 – в 
частной. Об этом говорится в обновленной версии федерального проекта «Развитие 
инфраструктуры, обеспечение безопасности и формирование специализированной системы 
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сертификации беспилотных авиационных систем (БАС)». Он является частью 
национального проекта по БАС. «Ведомости» ознакомились с документом. Его подлинность 
подтвердили «Ведомостям» источник, близкий к одному из ведомств – участников 
нацпроекта, и собеседник в разработчике беспилотных летательных аппаратов (БПЛА). 

Нацпроект по БАС был утвержден в конце 2023 г. и стал реализовываться с начала 2024 
г. Весь нацпроект оценивался примерно в 900 млрд руб. до 2030 г., писали «Ведомости» в 
августе прошлого года. 14 августа 2024 г. премьер Михаил Мишустин по итогам 
стратегической сессии, посвященной национальным проектам «Эффективная транспортная 
система» и «Беспилотные авиационные системы», поручил Минпромторгу и Минтрансу до 20 
августа доработать отдельные параметры нацпроекта БАС. В текущей версии нацпроекта его 
куратором указан вице-премьер по транспорту Виталий Савельев, руководителем – министр 
промышленности и торговли Антон Алиханов, администратором – заместитель Алиханова 
Василий Шпак… 

Ведомости 
 

Минфин назвал заложенную в бюджете сумму на модернизацию коммунальной 
инфраструктуры 

Глава Минфина Антон Силуанов анонсировал масштабную программу модернизации 
коммунальной инфраструктуры и назвал сумму, заложенную на нее в проекте бюджета на 
2025 год и плановый период 2026-2027 годов. Его слова приводит РИА Новости. 

«Только за три года на это направление будет направлено 180 миллиардов рублей», — 
подчеркнул министр. Он пояснил, что ресурсы будут направлены на обеспечение комфортной 
и безопасной среды для жизни. 

Ранее Силуанов перечислил во время заседания российского правительства приоритеты 
при формировании федерального бюджета. Речь идет о соцподдержке наиболее уязвимых 
категорий граждан, расходах на укрепление обороны и безопасности, которые позволят 
полностью обеспечить задачи специальной военной операции. Еще одним важным 
приоритетом он назвал обеспечение технологического лидерства и расширение 
инфраструктуры. 

Лента.ру 
 

Мединский назвал 11-летнее обучение в школе роскошью.  
Сейчас люди в 19 лет начинают размышлять, чем хотят заниматься, заявил Мединский. 

В будущем образование будет сокращено по времени, чтобы раньше начинать 
профподготовку, считает помощник президента 

Учиться 11 лет в школе — непозволительная роскошь, скоро среднее, как и высшее, 
образование будет «спрессовано по времени», заявил помощник президента России, глава 
Российского военно-исторического общества и бывший министр культуры Владимир 
Мединский. 

«Время диктует сокращение продолжительности среднего образования, то, что у нас 11 
лет, — это непозволительная роскошь. Будто мы живем с вами в XIX веке. Оно должно быть 
спрессовано, чтобы потом раньше вступать в сферу профподготовки и быть 
конкурентоспособным, а не начинать в 19 лет размышлять, чем бы заняться», — цитирует 
Мединского ТАСС. Помощник президента отметил, что «все будет раньше и быстрее». 

Что касается высшего образования, то обучение в вузах в течение пяти-шести лет скоро 
также уйдет в прошлое, считает Мединский. По его словам, образование будет рассчитано на 
ближайшие 10 лет, а потом «надо будет переучиваться», чтобы не оказаться 
неконкурентоспособным. 

РБК 
 
Россиян начнут штрафовать за выгул собак без намордника и поводка 

Госдума в ходе пленарного заседания 24 сентября приняла в первом чтении 
законопроект Мособлдумы, предполагающий введение штрафов за несоблюдение 
требований к содержанию домашних животных. 
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Изменения вносятся в Кодекс об административных правонарушениях (КоАП), 
авторы законопроекта предлагают дополнить его новой статьей 8.50. Согласно ей, теперь 
граждане должны будут платить за нарушение требований к содержанию домашних животных 
от 500 до 1500 руб., за повторное нарушение – 3000 руб. Индивидуальные предприниматели 
заплатят от 3000 до 5000 руб., а при повторном нарушении штраф достигнет 10 000 руб. 

Согласно ст. 13 закона об ответственном обращении с животными, требования к 
содержанию домашних питомцев включают в себя, в частности, выгул собаки в наморднике и 
на поводке, уборку отходов животного на территориях общего пользования, недопущение 
выгула собаки вне специально отведенных для этого мест. Также там уточняется, что 
запрещено использование домашних животных в предпринимательской деятельности. 

Сейчас в КоАПе есть статья за несоблюдение требований к содержанию животных 
(8.52), но из-под ее действия выведены домашние питомцы. На территории Московской 
области уже действуют такие меры ответственности для владельцев животных, 
законопроектом предлагается распространить их на всю страну, пояснил в ходе пленарного 
заседания докладчик, официальный представитель Мособлдумы Сергей Керселян. 

Согласно тексту законопроекта, дела о таких нарушениях будут рассматривать органы 
исполнительной власти регионов, осуществляющие надзор в области обращения с 
животными (например, минсельхоз Московской обл.). Такой новеллой предлагается 
дополнить ст. 23.94 КоАПа. Впрочем, нет гарантии, что норма о передаче дел местным 
органам власти приведет «хоть к какому-то результату», поскольку отношения по обращению 
с животными контролируются большим количеством разных органов (например, 
региональный минприроды, минсельхоз, местные управления ветеринарии), обратила 
внимание в беседе с «Ведомостями» адвокат адвокатской палаты Москвы Мария Шабалина. 

…По данным ВЦИОМа, четверть россиян (25%) недовольны отсутствием уборки за 
собаками во дворе и выгулом агрессивных собак без намордника (18%), писали «Ведомости». 
Одинаковое количество опрошенных (по 14%) беспокоит самовыгул собак, а также выгул 
животных в неположенных местах, громкий лай в позднее или раннее время. 11% 
недовольны тем, что хозяева не убирают за собаками в лифтах и подъездах, 8% не 
устраивает, что собак выгуливают на длинном поводке. В исследовании 14 июля приняли 
участие 1600 респондентов в возрасте от 18 лет. 

Установленные в 2022–2023 гг. правила по выгулу домашних животных многие россияне 
игнорируют, именно поэтому потребовались штрафы за их нарушение, сказал «Ведомостям» 
голосовавший за принятие законопроекта первый зампред комитета по строительству и ЖКХ 
Владимир Кошелев (ЛДПР). 

Проблема ответственного содержания домашних животных, особенно в густонаселенных 
районах, давно назрела: например, выгул собак без намордников может представлять угрозу 
для других жителей, подчеркнул в беседе с «Ведомостями» научный эксперт Российского 
экологического движения Илья Рыбальченко. Несмотря на это, вопрос о размере штрафов 
вызывает сомнения, поскольку для некоторых нарушителей такие суммы могут оказаться 
незначительными, подчеркнул он. 

Инициатива Мособлдумы позволит упорядочить выгул животных, не допустить 
оставления питомцев без присмотра, а также заставит людей, перед тем как они заводят 
животных, задумываться, смогут ли они обеспечить надлежащий уход за ними, сказала 
«Ведомостям» президент благотворительного фонда помощи бездомным животным «Ника» 
Вера Митина. По ее оценке, размер штрафов оптимальный, поскольку большие суммы могут, 
например, сподвигнуть хозяев выкидывать животных, чтобы не иметь к ним никакого 
отношения. 

Ведомости 
 

6. Разное 
 
Скандинавия и Прибалтика готовятся к открытию второго фронта против России 

Командующий Силами обороны Эстонии Андрус Мерило сообщил, что Таллин и 
Хельсинки расширяют свое сотрудничество в сфере морской обороны, в частности, речь идет 
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о разработке "конкретных планов" по полному закрытию — в случае необходимости — 
Балтийского моря для российских кораблей. 

Данное заявление органично легло в общую канву событий, в которой Скандинавские и 
Прибалтийские страны стремительно вырвались вперед в ястребино-русофобской политике, 
обогнав даже поляков и застолбив за собой место сразу за Украиной. Например, вчера же 
премьер-министр Дании Метте Фредериксен заявила, что союзники Киева должны дать 
разрешение на использование западного оружия для ударов вглубь российской территории. 
Кстати, датчане уже предоставили свое официальное разрешение использовать переданные 
ими F-16. 

Данная активность скандинавов и прибалтов зачастую вызывает недоумение у нас в 
стране. Ну ладно, Украина питала иллюзии по поводу своих перспектив военной победы над 
Россией: развитая индустриальная страна с многомиллионным населением и тотальной 
поддержкой Запада всерьез рассчитывала добиться успеха. Но эти-то куда лезут? Особенно 
теперь, когда неизбежность поражения на украинском направлении становится очевидной 
для всех, что вроде бы должно автоматически ставить крест на надеждах куда более мелких 
и слабых сил. 

К тому же (и это прямо озвучивается руководством страны) Россия рассматривает 
украинский народ как братский, а конфликт — как частично гражданскую войну, которую 
разожгли внешние силы, и поэтому осознанно накладывает на себя ограничения при 
проведении СВО. Но подобных сдерживающих факторов в отношении других враждебных 
стран у Москвы нет и не будет, так что она без колебаний может использовать весь 
ассортимент средств и методов, дозволенных обычаями и законами войны. В подобных 
условиях для государств, заведомо неспособных нанести России военное поражение, а 
максимум — обеспечить ей те или иные проблемы, это просто суицидальное поведение. И 
тем менее скандинавы и прибалты уверенно движутся в выбранном направлении. 

Разгадка данной части пазла проста: прибалтийский и скандинавский правящий 
истеблишмент совершенно откровенно обслуживает заокеанские интересы и заказ. Ну а 
общественное мнение данных стран вообще не волнует организаторов процесса. Хотя 
русофобская пропаганда там раскачана в должной степени, чтобы обеспечить достаточный 
уровень поддержки самых безумных антироссийских авантюр. 

Куда интереснее и сложнее другая часть происходящего: какой смысл вообще 
продолжать военное провоцирование России и эскалацию? Украина, казалось бы, 
продемонстрировала безнадежность попыток нанести нашей стране военное поражение. 

С одной стороны, да, думается, что от данной идеи если и не отказались полностью, то 
переместили ее в разряд маловероятных сценариев. Но с другой стороны, для наших 
противников по-прежнему крайне актуальной является задача по максимуму связать руки 
России, чтобы у нее чисто физически не было возможности участвовать в полную силу в 
геополитическом переделе — будь то выдавливание Запада из Африки или Ближнего 
Востока, поддержка Китая в его противостоянии с США или любой другой из десятков 
важнейших процессов. 

И надо отдать должное, что наше уязвимое место — колоссальная граница с кучей 
недружественных соседей — выбрано точно. От эстонцев, латышей, датчан или финнов 
вовсе не будет требоваться победа над Москвой. Им достаточно будет обеспечить 
постоянное напряжение Россией сил — военных, финансовых, управленческих — для защиты 
границы, безопасности населения приграничных территорий, непрерывности связи с 
Калининградской областью и так далее и тому подобное. Как это выглядит, мы уже знаем на 
примере Курской и Белгородской областей. 

Запад сделал ставку на воспроизводство данного сценария по всей протяженности 
российской границы — где подобное можно организовать. Оттого, кстати, столь жестко давят 
на Грузию, требуя сменить власть — абсолютно прозападную, но отказывающуюся приносить 
свою страну в жертву чужим интересам. 

А вот у скандинавского и прибалтийского руководства колебаний не имеется: им 
поставлена задача ввязать свои страны в военный конфликт с Россией — и они 
последовательно идут к цели. Ну а если в процессе Таллин, Хельсинки или Копенгаген 
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окажутся стерты с лица земли, никто из кукловодов и исполнителей не расстроится — 
наоборот, это откроет для них новые карьерные перспективы на более высоком уровне. 

РИА Новости 
 
Как нам научиться мыслить по-русски 

Мой любимый русский философ Константин Леонтьев был человеком решительным, 
остроумным, глубоким и смелым. Настолько, что свой конец XIX века он опередил на 100 лет 
точно. Только сейчас становятся по-настоящему понятны многие его заявления. Например, о 
западной философии он отзывался крайне отрицательно и даже возбужденно. В том духе, 
что «не читал и читать не буду, пошли к черту». Обосновывал он это волюнтаристски: мол, их 
философия – это их способ осмыслить самих себя и мир, мы другие и должны во всех 
смыслах жить своим умом.  

Для нас сегодняшних освободиться от оккупации нашего сознания и перейти в новую 
эпоху, эпоху гуманитарного суверенитета России – задача сверхсерьезная и 
сверхактуальная. Военный, политический, экономический, технологический суверенитет – 
если все по-настоящему, то это лишь продолжение суверенитета мысли, гуманитарного 
суверенитета. 
 Дело в том, что каждой цивилизации сопутствует собственный способ познания, и даже 
наоборот: собственный способ познания и формирует цивилизацию. Запад живет в 
гносеологической парадигме «премодерн – модерн – постмодерн». Эпоха премодерна – это 
эпоха обожения мира: человек стремится познать Бога через познание Вселенной и самого 
себя, в том числе. Модерн отрицает Бога и обожествляет, ставит в центр мира самого 
человека. Постмодерн десубъективирует Вселенную, отрицает и человека. Все нынешние 
деконструкции и девиации в социальном и культурном пространстве Запада – прямое 
последствие такой разрушающей человека гносеологической модели. 

И вот именно такую парадигму «премодерн – модерн – постмодерн» Запад столетиями – 
и крайне успешно – навязывает всему миру. Колонизаторы Европы пришли на множество 
территорий и огнем и мечом выжгли местное население, где-то превратили в рабов в 
буквальном смысле, создали колониальные империи. Но даже там, где огонь и меч не 
помогли (Россия, Китай и т. д.), произошло во многом победоносное шествие ментального 
колонизаторства. Мы все на Земле, в той или иной степени, «living in America» – как поется в 
известной песне немецких Rammstein. И это не только «Кока-кола» и джинсы, в первую 
очередь – это наш способ мыслить. Наше сознание оккупировано. Но оккупировано – это не 
значит, что оно стало идентичным западному. 

В Африке колонизаторы оставили огромный след. Национальные государства, 
парламенты, выборы, рыночная экономика, автоматическое оружие, мегаполисы, кроссовки. 
Но все это не превратило Африку в Европу. Огромная травма, свой уклад разрушен, новый не 
приобретен – вот что оставила Европа в Африке. 

И мы в похожей ситуации. Мы ментально переломлены, травмированы. Целостность 
русской цивилизации осталась где-то в допетровской Руси. Но фрагментарно она живее 
живых горит в нас. Такую онтологическую ситуацию можно описать термином «археомодерн». 
Из премодерна мы под воздействием гуманитарного колонизаторства угодили не в модерн и 
постмодерн – явления, свойственные исключительно западной цивилизации, а в 
археомодерн. Где, с одной стороны, мы питаемся оставшимися ростками национальной 
цивилизации, а с другой – скованы модернистским и постмодернистским сознанием. 

Мы находимся сейчас в важнейшей точке. Если осознать описанное как истинное 
положение вещей, то возвращение себе права «мыслить по-русски» должно стать нашим 
принципиальным, фундаментальным инструментом обретения гуманитарного суверенитета, 
цивилизационной независимости. И это касается не только нас всех – в смысле, незападного 
человечества и России в частности. Это в первую очередь дело каждого человека в 
отдельности. 

Консервативная гуманитарная революция должна вырвать нас из травматичного 
ментального поля археомодерна и на новом витке технологического и этического прогресса 
вывести нас в состояние русского национального премодерна, вернуть способность мыслить 
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по-русски. Только тогда мы обретем истинную свободу, а русский мир и традиционные 
ценности перестанут быть лозунгами – они станут самой жизнью. 

Как писал Константин Леонтьев, «чтобы лучше видеть и объяснить другим, что выгодно и 
невыгодно для России, надо прежде всего дать себе ясный отчет в том идеале, который 
имеешь в виду для своей отчизны». 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,86 ▼ 0, 06 

EUR 103,41 ▲ 0, 19 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


